

ームページアドレス www .normanet.ne.jp/~ww101926/

と考える自体が純朴とはいえないこと。 現代社会は『犠牲者の立場』に配慮します。 ちとさほど異ならない人だ」とも指摘しています。私たちも、いつ えるのは、誤りです。」— あなたは、虐殺に手を染めたのが「私た 何者かです。彼にとって、国家はそのための手段に過ぎなかった。 違いです。人種に基づいた帝国を築こうとした彼は、もっと過激な にも異を唱えました。「ヒトラーをナショナリストと見なすのは間 か虐殺を起こし得るのでしょうか。「それは重要な問題意識です。 イツ国家が強大ゆえに虐殺を起こしたと信じられていますが、これ ドイツで国家の力が巨大化したから、ホロコーストが起きたと考 問題は、 『犠牲者だ』

この国の行方・・ ・経の問い(5)

でユダヤ人の身の上に起きた悲劇だと思われてきました。 ました。「欧米でも、ホロコーストはドイツ国家が収容し、ドイツ アース」は、常識を覆す内容を含んでいます。私もショックをうけ 多くの日本人は信じてきました。あなたが昨年出版した「ブラック オピニオン&フォーラム *米国を代表する歴史家ティモシ・スナイダー著 「ブラックアース」・米エール大学教授へのインタビュー記事より抜粋 「国家崩壊」の悲劇が、生存パニックが攻撃性を高める — ホロコーストとは「ユダヤ人がガス室で虐殺された出来事」と、 ホロコーストの教訓 一(朝日新聞・2016/4/5/朝刊

かねない。虐殺が密室の中で実行されたように見えるからです。 す。でも、ここだけを語ることはホロコーストの過小評価に繋がり 「アウシュビッツは史上最悪の施設として人々に記憶されていま への九七%は、当時のドイツの外にいたのです。」- 著書の中では 実際には、犠牲者の大半がドイツとは関係ない。殺されたユダヤ

れました。何が進行しているか、市民は知っていたのです」— ド 実際には、犠牲者の約半数が収容所ではなく、公衆の面前で殺さ

わだち目次

日本国憲法施行七〇年を考え の問い! (5) !この国のゆくヘー・・ 経

Smart Support station

• • • 7 P

る・・

4 P

JR九州駅無人化体験

障害者差別解消法 10 P

||

障害者の権利に関する条約第 1回日本政府報告 (案) (日本

語仮訳)「参考資料2」より

16 P

11 P

今月の時事

9 P

日本国憲法施行七〇年を考える

文化体育部長 久保 親志

すると、私たちは、「法律とは、自由を制限するためのもの」と答え、「憲法とは、国民の権と答え、「憲法とは、国民の権と答え、「憲法とは、国民の権と答え、「憲法とは、国民の権と答え、「憲法とは、国家が国民に対して、権利や

ではいいます。 を「立憲主義」といいます。 を「立憲主義」といいます。 を「立憲主義」といいます。 を「立憲主義」といいます。 を「立憲主義」といいます。

進めていきます。この原則を基本にして、話を権力に遵守義務があるのです。守義務があるのです。

人権と憲法の原点

人権とはなんでしょうか。 人(human)として正しい (right)ことを意味する人権 (human rights)は、基本 (human rights)は、基本 としての意味をもつことなの としての意味をもつことなの

言葉は歴史的に深い意味をも human rights) とよびます。 基本的人権(fundamental 基本的人権の内容には、自 基本的人権の内容には、自

> tis 代から叫び続けられていましては古代ギリシャやローマ時っています。人の権利につい

しかし、現在の人権の概念 は、少なくとも近代以降のも のと解せられます。したがっ で、それは抽象的な権利では ないのです。人が生まれなが らにもっている権利、すなわ らにもっている権利、すなわ らにもっている権利といえます。 この、天賦人権で自然権」 を「天賦人権で自然権」 してスイスのルソーなどの啓 が思想家によって理論的に深 をいるである。

を経て、特定の身分を持ったです。人権は、近代市民革命体的権利として宣言されたのスの「人権宣言」の中で、具スの「人権宣言」の中で、具るの後、アメリカの「権利

きました。個人に着目するこ「個人の人権」へと発展して人の権利から、一人ひとりの

です。

とこそが近代憲法の原点なの

たのです。 るのです。さらに、自分が決 きる社会を憲法はめざしてい などの壁を越えて多様性を認 されるべきです。お互いの違 を与えられた個人として尊重 誰もが、かけがえのない生命 家は存在するのであって、 めた幸福を追い求めることを め合い、誰もが人間らしく生 家柄**、**国籍、信条、老若男女 いを尊重し合い、障害の有無 在するのではないのです。 っして国家のために個人が存 「幸福追求権」として保障し あくまでも個人のために国

これを「自己決定権」とよびで決めることができるのです。つまり自分の生きかたは自分のまりの幸せは自分で決める、

Support station

ョン)の概要 (スマートサポートステーシ 「Smart Support Station」

守り、きっぷの精算や一Cカ ン等を設置し、始発列車から てご案内いたします。 合には、インターホンを通じ が遠隔でお客さまの安全を見 最終列車までの間を「サポー ードのチャージ等が必要な場 <u> トセンター」のオペレーター</u> 各駅にカメラ、インターホ

> いたします) 時までに、 トセンターにご予約をお願い お電話にてサポー

インターホン、自動券売機 〈主な駅設備〉

J 2・3より抜粋 R 九州 News Rreleas

列車接近放送装置

自動改札機、係員対応精算機

ネットの「コトバク」という サイトでの意味を検索してみ 英語は苦手なのでインター

smart

ある、機知に富んだ、 1 ((主に米))賢い、 (演説・答弁などが) 利口な: 効果的 才気の

> ſĴ な・(取引などで) 抜け目のな

た、 きした。 (動作などが) きびきびし 活発な、機敏な、てきぱ

4

a smart building [house] 状況に応じた対応をする。 な:コンピュータ制御により、 〈機械などが〉スマート

~ 恵而へ 制御で行える 錠などを中央 調·給湯· スマートビル コンピュータ [ハウス](空

後援」 **3** 援助 Support 助けとなる ビルや家) 支持、 者 ; 助

🚮 若松駅~直方駅間で新型蓄電池電車「DENCHA」を増発し、運転します スマートドアの操作方法 ドアの開閉方法が異なります 車外から操作する場合 青いボタンを 押すとドアが闘きます 819 DENCHA (1) 青いボタン 押すとドアが開きます。 -3)若松駅~新入駅の各駅が「Smart Support Station」に変わります

筑豊本線の若松駅~新入駅(折尾駅を除く)を、「Smart Support Station」とし、新しい駅サービスを開始します。 機器の故障時や列車の乗降のお手伝い等、必要に応じてサポートスタッフが各駅で応対いたします Smart Support Stationエリア図 (新屋駅を除く筑豊本線 若松駅~新入駅の各駅) • ** ●「サポートセンター」 自動券売機(きっぶ購入時) 係員対応精算機(のりこし時) Dインターホンを押して オペレータを呼び出してください。 ②券面確認合に、のりこしされた きっぶや I Cカードをのせてください。 - P きっぷをお求めの際にご不明な点があれば、インターホンで係員にお募ねください 自動改札機 簡易型自動改札機 (着松、二島、本城、中間以外 ※簡単型自動改札機は これまでと同様の 使い方です。 自動改札機

station 停車場

もの

心の

いたします。(乗車前日の20

トスタッフが現地に赴き対応 要な場合については、サポー 列車の乗降のお手伝い等が必

し環境美化に努めるとともに

スタッフが毎日清掃等を実施

また、各駅とも、サポート

平成29年3月4日より筑豊本線が変わります。

JR九州駅無人化体験

化した。時々若松から、本城・ 線・福億ゆたか線)の駅が無人 て予約なしに利用してみた。 のか、把握しておきたいと思っ ない時、どのような状況になる 突発的に利用しなければなら 折尾まで利用する、私としては JR九州若松・直方間(若松 3月4日ダイヤ改正により、

らないことになっている。 用列車の予約をしなければ、な 八化後は、前日夜8時までに利 (再三、書いているが、駅無

ターホンで、スマート・サポー ち喰いうどんで、遅めの昼食。 駅からの利用を試みた。 14時 10 分若松駅到着、駅舎内の立 る)があったので、帰りに若松 ばたで相談員研修(北九州支部 会員が、4名相談員となってい 14時23分に券売機横のイン ・ステーションへ連絡した。 3月4日、戸畑駅のウェルと

> きるだけ早く行くが、時間がか 希望の旨を連絡。その結果、で かるとの返事。 若松駅から、本城駅への乗車



白線内はカメラと

時33分がある。 次の列車は14 普通に乗れば

10分もあるから

ら、何時間でも 待つ。しばらく 待ちましょう、 と待機駅舎内で 乗車可能である 試みであるか

して、JR職員(無人化対応の

留するらしい。)が「15時6分 ていたが、列車で来るらしい けて、サポートするのかと思っ の列車で到着するので、15時 ため3月いっぱいは、案内に在 と告げに来た。自動車で駆けつ 33分の列車に乗って下さい の列車もある。駅にいた職員 待っている間に、 4時 5分

も敢えて、介助を求めない。 で、介助は職務ではない。私 は、案内説明のためにいるの (インターホンで連絡して

いた時にも、声を ポート職員到着。 かけてきたが断っ それから30分弱の待 た) 15時6分にサ

と本城駅まで行く。 ち時間を経て、乗車 職員がスロープ板を した。サポート職員 到着後、サポート

敷設して降車、無事到着である。 本城駅は、エレベーターがあ

った。

るので階上に上がり、帰途に就

に近いと、待ち時間は短縮され 参考である。サポートセンター 分待ち、乗車時間13分。 無連絡での、乗車待ち時間の 若松駅到着連絡後1時間10

るのかな?と思ったが、1時間



運行では、 に2本の

が掛かっていたが、サポートセ 機には、ホワイトボードはなか るのだろうか?改札外の券売 ンターからの連絡は、表示され 覚障害者用に、ホワイトボード なお、乗車券精算機には、 (北九州支部レポート) う。 同じだろ

||障害者差別解消法||

歩み寄りを 「拒否」か「配慮」か双方

め」と説明され、事実上、利用 的配慮」を求めている。 事業者に、障害者に対し「合理 別解消法」は、行政機関や民間 今年4月に施行した、「障害者差 換が24日、高松市内で行われた。 市民団体と行政との間で意見交 別」なのか、その線引きを巡り、 って違うのが実態。「安全のた 障害者への「配慮」なのか、「差 しかし、その判断は、 人によ

難しさが改めて浮き彫りになっ 障害者側の意見も出て、運用の を拒否されたと感じた、という 県障害福祉課の担当者は、「障害 いと諦めず、相談してほしい」 行政の課題。言っても仕方がな 解消法を知らない事業者もおり の意見も出て、担当者は、「差別 多く、相談して良いか迷う」と わりした言葉で断られることも 者からは、「入店する時に、やん 判断になる」と説明した。障害 について、情報を伝えた上での いと、相手が分からない。障害 者側は、)どんな状況かを伝えな いなら、話し合いが必要。(障害 は仕方がない。ただ、根拠が無 の有無に関係なく、危ない場合 がある」と指摘。これに対して、 ないニュアンスで言われること

ら申し訳ない。』と、来てほしく ついて説明し、相談を受け付け を受けて4月から、県障害福祉 県は、障害者差別解消法の施行 害を持つ、横山君子さん(8 ズ香川事務局長で脳性まひの障 相談所で、「合理的配慮」などに もできて良かった」と話した。 は、「直接説明を受け、意見交換 大切」と講演した。福祉オンブ

dde372ab2d0997e97b35b0a 00/00e/040/155000c#csidx07018098 http://mainichi.jp/articles/20161230/k ニュースサイトで読

題点)が、問いかけられている。 Copyright 毎日新聞 □差別解消法─に関する現況(問

「内なる差別」見つめて(耕論

朝日新聞・3/8朝刊)

た。【待鳥航志】

(高松市)が開いた勉強会で、 市民団体「福祉オンブズ香川」

県障害福祉課の別の担当者が、 と呼び掛けた。意見交換の前に、

「合理的配慮のあり方は、人に

めぐる一つの苦しい傷がありま るのだろう。 私たちは心の中で何を考えてい 『ぼくの記憶の中に「差別」を 障害のある人と接するとき、

の子どもらがお店に入る時、『安 た。教育関係の男性は、「車椅子 祉課の担当者ら約20人が参加し 障害者や支援者、香川県障害福

全が保障できず、事故があった

を知るなど、双方の歩み寄りが 慮を求められる側も、障害特件 ういう配慮が必要かを伝え、配 よって千差万別。障害者が、ど

> 問題を根本的に追いかけたロシ 僕は、こうした幼年時代の経験 親が子供に優劣を付けるという を持って生まれた兄に、父は強 す。6人兄弟の中で、ある障害 ズ協会理事の提言である。) 亜希さん・日本パラリンピアン 端総合 学術研究科教授・田口 岩信也さん・立命館大大学院先 名古屋外国語大学学長)と、立 会いました。』(金山郁夫さん・ アの作家ドストエフスキーと出 を経て文学の道を選び、差別の でいたことも、確かな事実です。 れば」という内なる差別が潜ん んな自分の心にも「兄がいなけ から父を憎みました。一方、 続けるなか、幼いなりの正義感 宿命的な感情を末っ子として見 い差別意識を見せて接しました。

む

心のどこかに・・ 障害のない時代の「価値観」が たちは「障害のない時代を経た、 ます。中途「障害」者である私 是非、ご一読願いたいと思い

《 今月の時事 》

『そこに所属しているという意識から、そこを自分が所有していると意識に変わっ たとき、共同性は排他性へと変質する。』 星野智幸・・・「つまり、『つながりを持て ることが喜びだったのに、どこまでが仲間かという線引きが始まる』のだと作家はい う。他の人たちと思いを共有しているという感覚は、自分は疎外されているという負 の感情を癒すが、同じその物語を共有しない人々の排斥へと容易に裏返る。「新潮」一 月号に寄せた文章『一瞬の共同性を生きる』から。折々のことば・鷲田清一・ 668/2017・2・16・朝日新聞朝刊より

私たちは、日々の生活を行なうために、その地域社会に起点する何らかの「属性」 する組織との関係をもつ。それは、生活圏の隣組とか勤め先の会社などをはじめ、子 供関係のPTA・ 地域の趣味のグループや社会的・ 政治的な団体に所属することで、 それぞれにおいて「人間関係や社会的関係をもち「自律生活の立ち位置(肯定)」につ いて切磋琢磨している。しかし、最近の国内外の急速な情勢展開と国際関係の変容は、 私たちの「生活」に大きく影響を及ぼしている。世界経済の混迷は、今や「国々の分 断(排他主義)」へ急転回している。ゆえに、「貧富の格差」や「国が戦場」となり、 新たな「生活圏」を求める(難民)人々が後を絶たない。私たちの生活においても、 地域や職場(過剰労度・過労死・精神疾患)・属する社会関係において「生き辛さが」 日々増殖し、人間関係はギクシャクし「ストレス社会」へ暴走している。と、ストレ スは「腦と身体機能」を破壊するといわれている。私たちは、同時代に生きていると いう「連帯感」と次世代へ「壊れいく社会システムと厖大負債」を先送りするという ことでいいのかである。巷に蔓延する「情報」、その激流の中で、流されず、流れに逆 らって泳ぎきる。確かな「見識・智慧」が求められていると思う。この世の変容に、 しずかに、その正体と向き合い。あらたな「地平」をめざす。庭の梅の花が咲き、メ ジロのつがいがきて「鳴いた」さえずりを聞いた。~継続~ありきだ。(しん)

会員・賛助会員の皆様、是非是非 意見・提言・雑感・本誌の感想など何でも 可能。投稿をお願いします。事務メール添付・郵送・FAX等で送ってください。 どうぞよろしくお願い致します。

- ■編集 福岡県脊髄損傷者連合会 会長 藤田 幸廣 **〒816-0804** 福岡県春日市原町3丁目1-7 福岡県総合福祉センター(クローバープラザ)内6階 TEL&FAX: 092-592-4528
 - E-Mail: fukusekiren-kasuga@cello.ocn.ne.jp
- ■発行 九州障害者定期刊行物協会 頒価100円(会費に 含まれる) 〒810-0001 福岡市中央区天神 1-16-1-7F

200号の発行が、現在も入院中の為、 し訳ありません。 1も入院中の25年暮れに、1



この広報誌は、共同募金の配分金を受けて発行しています。